

Patienteninformation

Qualitäts- und Patientensicherheit im EndoProthetikZentrum

Qualitäts- und Patientensicherheit ist für uns von entscheidender Bedeutung, wenn es um Ihre Behandlung bei uns geht.

Unabhängige Studien konnten wiederholt belegen, dass die Fallzahl (Anzahl durchgeführter Behandlungen / Operationen) von maßgeblicher Bedeutung ist, um qualitativ hochwertige Leistung anzubieten. In der Orthopädie und Unfallchirurgie im Elbeklinikum Buxtehude werden jährlich etwa 800 Endoprothesen erfolgreich implantiert. Im direkten Vergleich mit allen anderen Kliniken im gesamten Elbe-Weser-Nordsee-Dreieck (inkl. Hamburg) gehören wir damit zu den fünf Kliniken mit der größten Erfahrung im Bereich der Endoprothetik (Gelenkersatzchirurgie).

Eine Operation am Gelenk ist nur dann sinnvoll, wenn mit den operativen Maßnahmen ein positiver Benefit für den Patienten erzielt wird: mehr Beweglichkeit, weniger/keine Schmerzen und gesteigerte Lebensqualität. Um keine eventuell unnötigen Operationen durchzuführen, kontrollieren wir die Empfehlung für eine Operation in unseren Indikationskonferenzen für jeden Patienten erneut. Auf diesem Weg trifft nie ein Arzt allein die Entscheidung Ihnen eine Operation zu empfehlen, sondern die Empfehlung wird immer durch eine Expertengruppe kontrolliert.

Um Ihnen immer die modernsten Behandlungsmöglichkeiten zur Verfügung zu stellen, sind für unser qualifiziertes Personal regelmäßig Fort- und Weiterbildungen ganz selbstverständlich.

Damit der Erfolg einer OP kein Zufall sondern Standard ist, sind für viele Prozesse strukturelle Anforderungen notwendig. Diese Anforderungen werden u.a. bei den jährlich stattfindenden unabhängigen Überprüfungen (Audits) kontrolliert. Ein weiterer Bestandteil der klinikunabhängigen Überprüfung ist die Meldung jeder gelenkersatzchirurgischen Maßnahme im Endoprothetik-Register.

Für ein optimales Ergebnis Ihrer Behandlung benötigen wir ein Netzwerk von Kooperationspartnern. Nur die enge Zusammenarbeit mit den anderen Abteilungen in unserer Klinik ermöglicht es uns, auch Patienten mit komplexen Vorerkrankungen optimal in unserer Fachabteilung betreuen zu können. Unsere Hygienefachkräfte unterstützen uns maßgeblich, um Infektionen nach einer OP wirkungsvoll zu vermeiden. Mit der Zusammenarbeit der Klinik Hancken ist es uns möglich, Ihnen die modernste bildgebende Diagnostik anzubieten. Und unsere Kollegen aus der Physiotherapie sind unerlässlich, um Sie ggf. auf eine Operation vorzubereiten und Sie nach einer Operation wieder zu mobilisieren. Bei besonders ungewöhnlichen Fällen (anonymisierte Patientenberichte) arbeiten wir mit namenhaften Spezialisten aus ganz Deutschen kooperativ zusammen.

Damit Sie die Möglichkeit erhalten uns auf einfachem Wege eine Rückmeldung über Ihren Aufenthalt zu geben, erhalten Sie zur Entlassung einen Fragebogen, den wir Sie bitten auszufüllen. Natürlich können Sie uns auch jeder Zeit direkt ansprechen. Wenn Sie Ihre Wünsche und Anregungen lieber mit jemand abteilungsunabhängigem besprechen möchten, steht Ihnen dafür der Patienten-Fürsprecher zur Verfügung.

